

opiniones respecto á la resolución del problema político.

Sólo ha manifestado el Sr. Sagasta que la solución de la crisis se sabrá más pronto de lo que generalmente se cree.

Almodóbar.

Madrid, 5—3:30 m.

Director DIARIO DE TENERIFE.

He procurado informarme de los términos exactos de la conferencia del General Martínez Campos con la reina regente.

Por noticias que proceden de conductos fidedignos, sé que el General aconsejó la continuación de los conservadores al frente del Gobierno; pero rectificando completamente la dirección que se viene dando á la campaña contra la insurrección de Cuba.

También es seguro que D. Alejandro Pidal se expresó en igual sentido.

El Sr. Sagasta dijo que era de urgencia la solución de ciertos problemas; que los liberales tienen soluciones para ellos; y que estaban dispuestos á hacerse cargo del Gobierno.

Los Generales López Domínguez y Blanco están citados é irán á Palacio, á conferenciar con la reina regente, entre diez y once de la mañana.

Almodóbar.

Madrid, 5—3:50 m.

Director DIARIO DE TENERIFE.

Todos convienen en que todavía será lento el proceso de la crisis actual.

Quizás se aplazará hasta el lunes próximo la solución de la misma. Se cree que antes tendrá la regente una entrevista con el señor Cánovas del Castillo, que se considera será importantísima.

En ella se tratará principalmente la cuestión del relevo del General...

Se cree que si el Sr. Cánovas del Castillo lo acepta, continuará en el poder.

Pero si el Sr. Cánovas se negase á relevar al General Weyler, entonces la regente llamará al Sr. Sagasta para encargarle la formación del nuevo Ministerio.

Almodóbar.

(Los telegramas que preceden son de la propiedad particular del DIARIO DE TENERIFE, que prohíbe reproducirlos, alterarlos ó modificarlos, sin su autorización, conforme á los artículos 31 de la ley de 10 de Enero de 1879 y 18 del Reglamento, para ejecución de la misma de 18 de Septiembre de 1880.—El Gerente)

Alcaldía

DE SANTA CRUZ DE TENERIFE

EDICTOS

D. Ildefonso Cruz Rodríguez, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: que habiendo quedado desierta la subasta anunciada para el día 29 de Mayo último de los arbitrios que deben cobrarse en el próximo año económico de 1897-98 en los lavaderos públicos y carro para la conducción de carnes desde el matadero; el Excelentísimo Ayuntamiento en la sesión que celebró el día 2 del actual, acordó se verifique una segunda licitación que tendrá lugar el día 14 del corriente á la una de la tarde en las Salas Consistoriales, bajo los tipos siguientes:

	Pts.
Lavaderos públicos.	600
Carro para la conducción de carnes.	900

Los pliegos de condiciones se hallarán de manifiesto en la Secretaría de la Corporación hasta el citado día 14.

Santa Cruz de Tenerife, 3 de Junio de 1897.—Ildefonso Cruz Rodríguez.

Don Ildefonso Cruz Rodríguez, Alcalde Constitucional de esta Ciudad.

Hago saber: que he tenido á bien señalar el día 15 del corriente mes, y hora de la una de la tarde, para verificar el pago de las fincas expropiadas en este término municipal con motivo de las obras de prolongación de la calle de Numancia.

El acto tendrá lugar en la Secretaría del Ayuntamiento de mi presidencia y ante mi autoridad.

Para evitar dificultades y entorpecimientos en el pago, deberán los propietarios presentarse provistos de sus cédulas personales y de la hoja de aprecio de sus respectivas fincas. Los que no hayan de efectuar por sí mismos el cobro, proveerán á sus representantes de poder suficiente para que pueda verificarlo.

Lo que he dispuesto hacer público para conocimiento de los interesados y demás efectos.

Santa Cruz de Tenerife, 4 de Junio de 1897.—Ildefonso Cruz Rodríguez.

CRÓNICA

Procedente de Nueva Zelandia y Montevideo, entró esta mañana en nuestro puerto el vapor inglés *Rualine*. Se provveyó de carbón mineral, víveres y agua; tomó correspondencia y salió para Londres, despachado por los Sres. Hamilton y C^{ca}.

También llegó hoy, de Hamburgo y Amberes, el vapor alemán *Amasis*. Tomó carbón, agua y víveres y salió para Mollendo y Callao, despachado por los mismos señores.

En el vapor *Wazzan* ha traído la nueva grúa de vapor para las faenas de carga y descarga de mercancías en nuestro muelle.

Como verán nuestros lectores por uno de los bandos de la Alcaldía que publicamos en otro lugar de este número, se ha señalado el día 15 del corriente mes y hora de la una de la tarde, para verificar el pago de las fincas expropiadas para la prolongación de la calle de Numancia.

Ahora, pues, se facilitará el desarrollo del ensanche y embellecimiento de la población por aquel barrio; faltando solo que el Ayuntamiento haga lo mismo con la prolongación de la calle del Pilar, desde su extremo alto actual hasta el paseo de los Cocheros; obra sumamente fácil y de gran interés en estos momentos, puesto que en esta proyectada vía se va á construir el gran velódromo de carreras de la Sociedad *Sport Club*, que tanta animación ha de proporcionar á la ciudad.

Hasta el medio día de hoy, según se nos informa, se habían presentado seis ó siete proyectos de programa para el concurso abierto por la Sociedad *La X*.

Como hoy termina el plazo de admisión, parece que el señor Alcalde se propone reunir mañana mismo el Jurado, para que formule su dictamen á la mayor brevedad posible y poder convocar enseguida la Junta General organizada de los festejos.

Mañana es el día señalado para la elección por el Colegio de Abogados, de los cargos de su Junta de Gobierno que deben renovarse este año, y son los de Decano y Diputado segundo, que actualmente desempeñan los Sres. D. Gabriel Izquierdo y Azcarate y D. José Manuel Pulido respectivamente.

El Sr. D. Evaristo Marco, digno Delegado de Hacienda en esta provincia, ha contestado á la comunicación de la Alcaldía invitándole á que se asocie al pensamiento de celebrar el Centenario de la gloriosa defensa de esta plaza en 1797, en los siguientes patrióticos términos:

«Delegación de Hacienda en la provincia de Canarias—Número 823.—Hónrame sobremedura la atenta invitación que U. S. ha tenido á bien hacerme, á fin de que tome parte en la realización de los festejos, que por iniciativa del Excmo. Ayuntamiento va á celebrar esta noble y culta ciudad con el objeto de conmemorar el primer centenario de la victoria que los hijos de la isla de Tenerife obtuvieron cuando la Capital de la provincia fué atacada por la flota que mandaba el célebre marino Sir Horacio Nelson.

Siempre es digno de loa el ensalzar los hechos de los antepasados que han dado prez y fama al país en que nacieron, nada tan justo como enaltecer el más esplendoroso que registra los anales de las Canarias, y procurar que su memoria se perpetúe encomiando el heroísmo de lo que, al cumplir á fines del pasado siglo, de sublime modo, con los deberes de buenos patriotas, legaron á sus descendientes nombres cubiertos de gloria y añadieron hermosa página á las muchas brillantes que llenan la historia de España.

Únome, pues, por ello sinceramente á los propósitos loables de esa Excmo. Corporación asegurando á U. S. que me cabrá satisfacción legítima en poder cooperar á su más completo éxito en todo cuanto doble me sea. Y al mis no tiempo, asintiendo gustoso á lo por U. S. indicado en su cortés comunicación, tengo el honor de poner en su

conocimiento que he designado á D. Antonio M.^a García Beltrán, empleado en esta Delegación, para que me represente en la Junta organizadora de los festejos que han de tener efecto en el próximo mes de Julio.

Dios guarde á U. S. muchos años.—Santa Cruz de Tenerife 2: de Mayo de 1897.—Evaristo Marco.—Sr. Alcalde Presidente del Excmo. Ayuntamiento de esta Capital»

Al medio día de hoy se efectuó en el Ayuntamiento el remate anunciado de las obras de reparación y adoquinamiento de la calle del Norte, en el trozo comprendido entre las del Castillo y el Tigre, siendo adjudicado al único postor D. Francisco Marichal Déniz.

Según hemos visto en varios apreciables colegas, en las oposiciones últimamente celebradas en la Laguna para la provisión de las parroquias vacantes en esta Diócesis, obtuvo el número primero en las clasificaciones del Tribunal, nuestro buen amigo el Dr. D. Santiago Beyro, cura ecónomo que fué de la parroquia de San Francisco y Arcipreste de este Distrito y que en la actualidad regenta la parroquia de la Concepción de la vecina Ciudad.

Reciba el señor Beyro nuestra afectuosa enhorabuena.

Parece que el señor Gobernador civil ha dispuesto se le comuniquen copias de los telegramas que vengan para la prensa. No discutiremos el derecho que tenga para ello, ni la conveniencia de la medida no habiendo pendiente cuestión alguna de orden público, porque suponemos que—en respeto á la propiedad particular que los telegramas representan y al secreto debido á la correspondencia,—aquellas copias que van al Gobierno civil, no las verá nadie más que el señor Castañón y Faes. Pero confiamos en que, por cumplir con esa exigencia del señor Gobernador, no habrá de retrasarse la entrega de los despachos.

Ya se ha recibido el título de práctico de nuestro puerto, expedido por la comandancia general del Departamento de Cádiz á favor de D. Fernando González, en virtud de las oposiciones últimamente efectuadas en esta Capital.

Nuestra enhorabuena al agraciado.

Los planos inclinados se venían usando para el transporte de mercancías; según vemos en el *Scientific American*, se aplican ahora en uno de los extremos del puente de Brooklyn para subir viajeros. El plano inclinado de que tratamos es un verdadero ascensor: está formado por una correa sin fin de medio metro de anchura, constituida por pequeñas cuñas de hierro fundido de 10 centímetros, unidas por sus extremos, que se apoyan sobre ruedecillas que insisten en unas guías inclinadas. El pasamanos se mueve con la misma velocidad que el piso, y está formado por una cadena sin fin forrada por una banda de cuero y recubierta á su vez por una lámina de goma. Al sistema lo hace funcionar un motor eléctrico de tres caballos de fuerza. El plano tiene una inclinación de 25 grados, alcanza un desnivel de 2,10 metros y se desplaza á una velocidad de 24 metros por dos mi-

nutos, pudiendo llevar 3.000 viajero por hora.

Apetito y descanso

He aquí dos señales invariables por las cuales una madre puede juzgar de la salud de sus hijos, las cuales son el apetito y el sueño.

Cuando un niño come bien y duerme mejor, no hay motivo de zozobra. Alimento y descanso son los dos factores más importantes para su crecimiento y buena salud durante la vida; una cantidad insuficiente cualquiera de ellos, da por resultado la debilidad en las fuerzas vitales y la gradual pérdida de salud.

Un caballero nos ha favorecido con la siguiente manifestación:

«Tengo el gusto y la satisfacción de poder comunicarle que, gracias á la Emulsión Scott, he logrado el completo restablecimiento de mi querida hija Clotilde, de dos años de edad, la cual hacia bastante tiempo habia perdido por completo el apetito, el color y robustez, llegando á un estado tal de prostración y demacración, que habia de temer por su vida.

«Enterado por varias personas amigas de la eficacia de la Emulsión Scott, decidí, sin pérdida de tiempo, que la tomara mi hija, experimentando á la tercera botella que habia resultado completamente el apetito y las fuerzas, desapareciendo sucesivamente el mal color y la prostración que habia espantado un fatal resultado. Hoy, ya buena del todo, y sin la menor huella de enfermedad, me complazco en comunicárselo para que pueda hacer ó público siempre que le convenga, constándole que le queda altamente reconocido, y le saludó su afectuoso S. S. Q. S. M. B. RAMÓN BOZANA.—Valle 14 de Noviembre de 1895.»

La niña que menciona la carta que antecede, perdió el apetito, siéndole imposible alimentarse, y hasta que tomó la Emulsión Scott fué rápidamente perdiendo sus fuerzas vitales. Sin embargo, al tomar este remedio le volvió el apetito y le sirvió de una nutrición perfecta. Lo que prueba que la Emulsión Scott estimula el apetito y da fuerzas y carnis cuando otros remedios son ineficaces. Es el gran alimento para niños de todas edades que no medran. Los médicos en todas partes del mundo la recomiendan.

La superioridad de la Emulsión Scott sobre sus similares está fuera de toda duda; pero hay tantas falsificaciones que se ofrecen al público, que nos vemos obligados á prevenir á todo el mundo contra ellas. La única verdadera Emulsión Scott está cubierta con un envoltorio con nuestra marca de fábrica, que se distingue por un hombre llevando un gran bacalao á cuestas.

El Congreso Europeo

Ha de llegar un momento en que las potencias tendrán que reunirse en Congreso para tratar de resolver las varias cuestiones de carácter internacional, que, como resultado de la guerra greco-turca y de la mediación, se hallan detenidas, porque, prescindiendo del nuevo aspecto que las cosas hayan podido adquirir después de la campaña, hay para Europa un Estado de derecho anterior á aquella, que será necesario respetar ó modificar completamente.

Los tratados están ahí: el de 1827, después de la batalla naval de Navarino; el de 1830, ó Conferencia de Londres, en que se reconoció la independencia de Grecia, y hasta el mismo tratado de Berlín (1878), en el cual se concedió una rectificación de la frontera del Norte (Tesalia y Macedonia), que nunca se ha realizado. Es verdad que las potencias garantidas (garantes de qué, después de haberlo perdido casi todo el pueblo griego?), Inglaterra, Francia y Rusia,

Ella le adoraba á él, pero adoraba más el dinero. El también adoraba el dinero más que á Pepa. Era esta la perfecta alianza de dos miserables; pero el lobo obraba de buena fé respecto á la pantera con piel de oveja. Pepa, hermosísima, acompañada de su falsa tía, completamente presentable, completamente aceptable, provista de una falsa historia, se llamaba en el buen mundo la señorita de Sánchez, ó la Diosa. Nadie conocía sus relaciones con Vicente el Lobo. Nadie podía verlos jamás juntos, y sin embargo pasaban juntos la mayor parte de su tiempo. La señorita de Sánchez pasaba por rica y por inteligente, es decir, por una especie de mujer de negocios que sabia hacer crecer su capital. Toda la gente de banca que podía casarse creía hacer con Pepa un doble ó un triple negocio. Estos tres negocios estaban representados por tres capitales. Una hermosura excepcional. Un capital que se creía enorme. Una inteligencia continua para los negocios. Pepa pues era un partido para todos los hombres positivos. Pero Pepa, que resistía á las pretensiones de todos estos vampiros sedientos de oro que no veían en ella de una parte más que un admirable agente y de otra un admirable objeto de voluptuosidad permanente; Pepa, que engañaba á

puede ser, es todo lo cristiano que puede ser, es la virtud desinteresada. Sin embargo, los emperadores, los reyes, los soldados, los sabios, los artistas, los obreros, la sociedad entera en fin, no se ha estrechado, no se ha codeado, no se han pisado, no se han confundido detrás del ataud del mártir pobre, no le ha esperado una tumba ostentosa, no han levantado un coro de elogios los periodistas de todos los colores; cuando más, se ha puesto una noticia fría en tres líneas; una familia ha quedado sin apoyo, sometida á no sabemos cuantas miserias, á no sabemos cuantas contrariedades. Y sin embargo, el pobre que ha dado por la humanidad todo cuanto tenia, esto es, su vida, su vida que era el pan de su familia, ha dado incomparablemente más que el opulento Cresso, que ha consagrado á la humanidad el uno por mil ó el uno por millón de su inmensa fortuna. No: en Rostchild no se ha rendido homenaje á la virtud, por más que la tuviera: Rostchild, pobre, hubiera ido solo á la tumba y á la fosa común, seguido cuando más de sus hijos y de algún amigo: el inmenso cortejo que seguía al banquero sentía, no la expresión del sentimiento, sino la embriaguez del oro. Para un pensador, todo en el mundo artificial es muy pequeño. Es para el que siente mucho más grande, mucho más conmovedor el perro flaco del pobre que sigue su cadáver hasta el cementerio, á cuya puerta le detienen, y en cuya puerta se queja desesperado. Ese pobre animal representa dos grandes sentimientos: el dolor y la lealtad.

Su prostración á los dos meses era completa. Un mes después habia muerto. ¿Quién habia buscado aquella terrible pócima que habia matado poco á poco al viejo? Vicente. ¿Quién la habia dado á Catalina? Pepa. Catalina pues ignoraba que Vicente conocía su crimen. Por nada del mundo hubiese ella querido que Vicente la hubiera considerado como envenenadora de su padre. Vicente disimuló. Vicente lloró mucho cuando murió don Raimundo. Catalina, aterrada por la enormidad de su crimen, según ella creía, habia enfermado antes de que muriera su padre. Pepa se habia encargado de esta expiación; pero Catalina era más joven y más fuerte, y resistió mucho más: resistió un año. La muerte habia tomado para don Raimundo la forma del entanguidecimiento: para Catalina tomó la forma de un terror. Esta ni aún siquiera sospechó que habia sido envenenada, como no sospechó que habia sido envenenado don Raimundo. Este, engañado por la solicitud con que le habia cuidado su hija, la habia bendecido al morir, la habia revelado un lugar donde estaba enterrada una inmensa cantidad de oro. Catalina, adorada en la apariencia por su marido, cuando sospechó que podría morir otorgó en su favor su testamento, instituyéndole su heredero universal.

serven al Rey Jorge, cada una 100 000 francos anuales de pensión, que es lo más claro de su lista civil, y por más que las cuestiones de interés figuran en segundo término en esta clase de asuntos, parece que la referida pensión daba una especie de tutela a los que la pagaban sobre quien la recibía.

Estos y otros antecedentes hacen suponer como verosímil (no me atrevo a decir de utilidad inmediata por las sorpresas que ha dado al mundo la acción diplomática de Europa) la convocación de un Congreso, y no sólo se habla ya de ello en los Cancellierías, sino que ha comenzado negociaciones que por ahora tienen carácter reservado.

Anticipándonos a los hechos, me parece que no será importuno recordar aquí los antecedentes de los ministros de Negocios extranjeros de las seis grandes potencias y la dirección que cada uno imprimió a la política exterior de su país, para conducir de él o, hasta donde sea posible, la lucha de tendencias que se manifestó en el seno del futuro Congreso europeo desde sus primeras sesiones.

El canciller Príncipe de Hohenzollern maneja los hilos de la cuestión de Oriente con firmeza y energía, y su seguridad es tanto más absoluta cuanto que representa en todas sus manifestaciones la política personalísima del Emperador.

De los tres cancilleres que ha tenido Guillermo II, el Príncipe de Hohenzollern ha sido el intérprete más sutil, el instrumento más flexible y experimentado de la voluntad de su Soberano. Nunca tanto como hoy se ve la preponderancia de Alemania en esa Turquía, en esa misma Constantinopla, que durante mucho tiempo vivieron bajo la influencia de Inglaterra y de Rusia, y los últimos acontecimientos han devuelto a la diplomacia alemana en Europa una supremacía que no había tenido desde los mejores días del Príncipe de Bismarck.

Es verdad que el canciller Hohenzollern ha empleado el mismo método e iguales procedimientos que el Príncipe de Bismarck: plan fijo, energía, prontitud y disciplina.

La cualidad que sobresale en la idiosincrasia del Príncipe de Hohenzollern es una maravillosa sangre fría, una inmutable calma aparente, con mucha prudencia y moderación, y la absoluta obediencia a las ideas del Emperador.

Estoy lejos de creer que Guillermo II obre por impresión y por impulsos, su agitación es aparente, y estudiando los actos de su vida política, se ve una trazada perfecta que los une entre sí.

La actitud de Alemania en Oriente está clara y definida: contener a Rusia, dar fuerza a Turquía y amenazar al Zar por la frontera del Suroeste, lo mismo que contiene a Francia con la amenaza de Italia en los Alpes. Por consiguiente, en el arreglo de la cuestión greco-turca, Alemania apoyará, sin exageraciones, pero con firmeza, las pretensiones del Sultán.

Este empieza pidiendo a Grecia tres millones de libras turcas (60 millones de francos) de indemnización, que los pobres helenos no podrán pagar cuando no les es posible satisfacer los intereses de su propia deuda.

Por eso reclama la cesión de la escuadra griega, en caso de no recibir los tres millones de libras turcas; ¡de esa escuadra que hizo concebir tantas esperanzas, desvanecidas ¡ay! tan pronto!

No es difícil predecir que, para no perturbar la admirable armonía del concierto europeo, los amables flarmonícos se inclinarán respetuosos ante la voluntad del director de orquesta, del Emperador de Alemania, y de ahí resultará una situación gravísima para Grecia, que puede acabar más adelante por una revolución en la cual pierda el Rey Jorge la corona.

¿Qué deben esperar los griegos del ilustre marqués de Salisbury? Nada, ó casi nada. Un apoyo platónico, una simpatía moral, un deseo de mantener la integridad del territorio, el statu quo ante bellum; pero nada más.

El marqués de Salisbury en esta última etapa de su vida ministerial, ya sea porque los años han quitado energía a sus antiguos alientos, ya porque no quiere contrariar la responsabilidad de provocar una configuración internacional de gravísimas consecuencias, ó ya se ha empleado en buscar transacciones para todos los asuntos, tanto interiores como

exteriores, y en esas transacciones su postura no siempre ha sido airosa. Esto es más desagradable, cuanto que el jefe del partido conservador inglés es una personalidad de grandísimo prestigio, de mérito y autoridad incontables, la única que puede preocupar al Emperador Guillermo seriamente, y decirle: «De ahí no se pasa».

Hereditario político de lord Beaconsfield, es el diplomático más hábil que se haya formado, en Inglaterra, bajo los auspicios de aquel eminente estadista.

Aristócrata de nacimiento y por educación, no necesita darse aires de gran señor; lo es naturalmente y sin afectaciones. Hereditario de los Cecil, descendiente de lord Burleigh, famoso ministro de la Reina Isabel, emplea el desdén como arma, y usa la ironía y el sarcasmo con desenfado encantador.

No creo que Grecia tenga en el marqués de Salisbury a un aliado sincero, pero ¿quién sabe? con un hombre político de su temperamento todo es posible, especialmente esos cambios repentinos que sorprenden, desarmen y rinden aún a los más osados.

El conde de Mouraviev no es jefe de partido, no está curtido en los negocios europeos por un largo trabajo anterior; dicen que tiene grandísima inteligencia y poca ambición. Desempeñaba un cargo secundario como ministro plenipotenciario de Rusia en Copenhague, y desde allí se ha visto encumbrado al más alto, a ese ministerio que ilustraron los Nesselrode y los Gortschacoff.

No es posible tener idea del conde de Mouraviev; para juzgarle habrá que esperar a ver sus obras.

Inteligente, activo, resuelto, el conde de Goluchowski, es hombre capaz de grandes resoluciones. Contiene el Emperador Francisco José, a quien no seducen ya las aventuras, después de todas las que ha corrido en su largo reinado.

El manejo de los negocios públicos ha dado al conde Goluchowski un peso y una reflexión, que son equilibrio necesario de otras condiciones de carácter para el desempeño de un cargo tan difícil como el de ministro de Negocios extranjeros de un país agitado por cuestiones interiores, como el imperio austro-húngaro; pero de ahí poco pueden prometerse los griegos en sus presentes dificultades.

El marqués Visconti Venosta representa a Italia, y desea que en la cuestión greco-turca su país marche de acuerdo con Inglaterra, en vez de seguir las indicaciones de Alemania.

Visconti-Venosta es diplomático de raza y político de grandes vuelos, de la escuela de Cavour. Muy patriota, quiere que Italia realice grandes cosas y afiance su poderío y su independencia ante el mundo.

Sin embargo, el marqués Visconti-Venosta conoce demasiado la vida política europea para comprometer a su patria en una acción arriesgada, y si llega a salir de su actitud reservada, será porque posea garantías suficientes para ello.

El papel más difícil en todo este cúmulo de intereses opuestos, está reservado a Mr. Gabriel Hanotaux, hombre de estudio, de labor impropia y de carácter; tiene que luchar contra las dificultades interiores, porque en Francia las clases populares y la mayor parte de la prensa son enemigos de Turquía, y al mismo tiempo, no quiere destruir esa alianza con Rusia, que tantos esfuerzos ha costado, ni ser causa ó dar pretexto a una guerra. De ahí han nacido los aplazamientos, las demoras, las indecisiones de las potencias, hábilmente explotadas por la Cancillería alemana. Si Mr. Hanotaux logra una inteligencia entre Inglaterra, Rusia y Francia, entonces, su política triunfará; pero en el caso contrario, a fuerza de ceder, quizás sea el Gobierno que preside Mr. Méline la primera víctima de esos desacuerdos, a pesar de disponer de la mayoría de ambas Cámaras.

Tal es la situación política de Europa en la cuestión greco-turca, y las disposiciones en que se hallan los Gabinetes que van a intervenir en ella.

DEMONAX.

La insurrección

TELEGRAMAS OFICIALES

Habana (sin fecha).—Recibido el 23.—General segundo cabo a ministro Guerra:

Tercera compañía de Cuenca y guerrilla de Macagua batieron grupo en Tumba Cuatro (Matanzas), haciendo dos muertos, uno titulado comandante, y un prisionero.

Columna Lealtad, reconociendo a Lomas Cristo y Pedro Pino (Habana), hizo cinco muertos.

Escolla tren de reparación, en Saborucal (Pinar), hizo un muerto.

Guerrilla de Consolación tiroteó un grupo en Sitio Peña y causó bajas, teniendo un herido.

Fuerzas de San Quintín núm. 47 batieron a los rebeldes en Guayacabán, causándole diez muertos; la columna tuvo siete heridos.

Fuerzas de San Juan y Martínez, en Galafre y Zambumbic, hicieron cinco muertos.

Presentados cinco armados y nueve sin armas.—Ahumada.

Habana (sin fecha).—Recibido el 24.—General segundo cabo a ministro Guerra:

Fuerza de María Cristina tomó campamento en Cayo Tula (Matanzas) é hizo cuatro muertos, cogiendo 16 tercerolas y nueve revólvers. En otros reconocimientos por Matanzas tuvo el enemigo tres muertos.

El tercer batallón de María Cristina batió a la partida Alejandro Rodríguez en potrero Providencia (Habana) é hizo 16 muertos; la columna tuvo seis heridos.

Columna de Guadalupe batió grupo en Armenteros, haciendo dos muertos.

Columna de la Lealtad, reconociendo ayer San Miguel, tiroteó grupos, causándole bajas, y tuvo teniente caballería Alejandro Menéndez, teniente infantería Julián Andueza y un soldado, heridos leves.

Batallón de la Reina, en reconocimiento por Mamellar (Pinar), hizo bajas en algunos tiroteos, teniendo tres heridos.

Fuerzas de Valladolid batieron grupo en Corralito, é hicieron tres muertos.

Presentados nueve armados y nueve sin armas.—Ahumada.

Habana (sin fecha).—Recibido el 24.—General segundo cabo a ministro Guerra:

General en jefe desde Santa Clara dice a V. E.:

General Linares, en reconocimiento Deseada Cubana, Hermitaño y Naranjo, hizo un prisionero; nosotros un herido.

Tropa guerrilla local Songo y voluntarios poblado, batieron grupo en cafetales Urbano (Santa Rita), haciéndoles bajas.

En Spiritus, fuerzas Isabel II protegiendo construcción heliógrafos, batieron enemigo atrincherado en desfiladero Santa Roma, tomando posiciones a la bayoneta, dispersándolo, haciendo bajas; nosotros un muerto y tres heridos tropa.

En Villas, batallón Vizcaya batió partidas Bravo y Carrillo, en loma Melones Pardo, rincón Faquejesito, cogió 14 muertos; nosotros tres muertos de tropa, y heridos un oficial y 11 de tropa.

Conocida dirección Quintín Bandera hacia Veguitas, fuerzas de Vizcaya y caballería Reina persiguieron tenazmente por San Rafael de Veguitas y Quimo Siguanes, dispersando la partida y haciéndole bajas, tomando 60 caballos; nosotros un sargento muerto y nueve soldados heridos.

Batallón de Mallorca, en reconocimientos Calabazas (Trinidad), batió partida Bravo, haciéndole bajas; nosotros cuatro heridos.

Batallón América, en lomas Relámpago, tomó campamento prefectura, cogiendo un muerto, talleres y municiones. En Espolón y Sierra Casilda cogió dos muertos; nosotros seis heridos.

Fuerza Extremadura, en reconocimiento Piedad González, cogió diez muertos, uno de ellos el cabecilla Camacho; nosotros dos heridos.

Fuerzas Luzón se apoderaron de campamento potrero Rodríguez y Ceja Burro, haciendo un prisionero, y en Panchita dispersó grupo.

Batallón Galicia, en Puente Duque, batió partida Robau, haciéndola tres muertos.

Fuerzas Zaragoza, en Monte Negro Carmelo, cogió 11 muertos, uno el titulado capitán Manuel Aján; nosotros 6 heridos.

ANUNCIOS PREFERENTES

EN LA CASA DE D. SIXTO MARTÍN y Hermanos, calle del Castillo n.º 30, se ha recibido un grande y variado surtido de sombrillas de última novedad. (26-5-15)

LA FÁBRICA DE BEBIDAS GASEOSAS «El Niágara» de D. Rafael Martín instalada en la calle del Sol, n.º 30, se ha trasladado a la del Norte núm. 25, frente a la Alameda del Príncipe. (29-5-15)

LOS ACREDITADOS BIZCOCHOSMALLORQUINES se venden siempre en la casa calle de la Laguna número 29, a 20 por una peseta. (8-4)

POR LA TEMPORADA DE VERANO se arrienda la casa de campo situada por encima de la Cuesta, en el kilómetro 6 de la carretera de esta Capital a la Laguna. Está amueblada.—Para tratar, calle de la Laguna, 51. (22-5)

SE NECESITA PARA UN ESCRITOR un dependiente que entienda el ramo de tejidos. Se dará la preferencia a uno que sepa la lengua inglesa. Escríbase a D. G. S. Imprenta Islaña, detallando antecedentes é indicando el sueldo que se desea. Toda contestación se entenderá reservada. (3-6)

SE ALQUILA LO ALTO DE LA CASA número 13 de la calle de la Carrera en la ciudad de la Laguna. En la misma casa darán razón. (1-6)

SE VENDE CARBON DE BREZO Superior á 5 pesetas saca, puesto en casa del comprador. Calle de la Luz, núm. 41. (29-5-1 m p.)

SE ALQUILA EL HERMOSO HOTEL Callao de Lima, n.º 10. En la Papelería y Librería de Francisco Hernández y Compañía, Castillo, 56, darán razón. (31-5)

SE ALQUILA LA CASA CALLE DE LA Laguna n.º 103.—Informarán en la misma calle. Eufrasio Castilla. (31-5)

Hojas clínicas

se venden en la Imprenta Islaña á 20 céntimos cada ejemplar

GARDENIAS

Se venden plantas y flores calle de la Luna, n.º 1 (8-5)

Elder Dempster y Coy.

El vapor de gran marcha nombrado SUSU saldrá de este puerto el día 7 á las 10 de la mañana para los de Garachico é Icod via Sur (tocando en Cristianos, Adeje y Guay), estando aquí de retorno el día 11 por la mañana con cargamento de frutos que trasladará á los vapores «Lagos» y «Orotava», anunciado el primero para salir este mismo día para Liverpool y el segundo el día 12 para Londres. Admite carga y pasajeros. Agentes, The Tenerife Coaling Co. Marina, 11.

SE VENDEN

un magnífico «landau», el mejor que he vendido á estas Islas, y una jardinería por precios relativamente económicos. Las personas que deseen enterarse de los pormenores de la venta pueden dirigirse á D. Antonio J. Martín, San Juan Bautista 117 ó á D. Arturo Zamorano Benítez, Castillo 29 (Tabaquería). (6-5)

EN TACORONTE

Una persona inglesa, desea tomar en arrendamiento por un año fijo, una casa buena y en sitio abrigado, situada en Tacoronte ó en sus inmediaciones. La casa ha de tener por lo menos, sala, cinco dormitorios, etc., y cuadra.

Las personas que deseen alquilar, escribirán á Zeta, Hotel Camacho, en Tacoronte ó Santa Cruz. (5-6-4)

Puerto Orotava, Tenerife

HOTEL BUENAVISTA Este Hotel estará abierto para recibir huéspedes durante el verano á precios corrientes, desde el día 7 de Junio. Está situado en uno de los mejores sitios de la población magníficas habitaciones, billar y jardines. (5-6-25)

Artículos de París

FRANCISCO DELGADO

Casti-lo 24 Nuevo surtido en lanas colores para vestidos, y negras rizadas.—Botonaduras y gemelos con cadenas para puños.—Sombreros paja varia forma para niños y caballeros.—Colección de bastones infinitad de clases, entre ellos de ebano y de cerezo.—Sombrillas y paraguas fin de siglo.—Paraguas colores de algodón y de seda para verano.—Tul seda negra para mantillas y otra variedad de artículos. Completo surtido de encajes y entredos algodón crema en varios dibujos y varios anchos. En el próximo vapor francés nuevos géneros de París.

SUCURSAL—LAGUNA

AUABELO DELGADO

Carrera 45

Para la temporada de verano Se alquila en una de las principales calles de la Laguna una bonita casa alta, con agua, y muebles. Darán razón en esta imprenta.

Pianos Boisselot nuevos

construidos con materiales á propósito para el clima de estas Islas; se venden dos del modelo número 3 al contado ó á plazos. Marina 31 informarán. (18-3)

LUZ DIAMANTE, LONGMAN & MARTINEZ, NEW YORK. Libro de Explosión, Humo y Mal Olor. De Venta Por Las Ferreterías y Almacenes de Viveros.

MAYPOLE

EL JABÓN MAYPOLE TIENE DE CUALQUIER COLOR, QUEDANDO PERMANENTE AUNQUE SE LAVE NO TIÑE LAS MANOS

Aplicable para teñir toda clase de prendas y artículos de seda ó algodón, como blusas, ó corpiños, vestidos, ropa interior, plumas, cintas, ropa blanca de niños, encajes, corbata de seda, pañuelos, camisas de caballero, cortinajes, guantes de seda, medias, pantallas de quinqué, antimacasares, esterillas de tocador, mantones, etc. etc.



Hay disponibles los siguientes colores: Encarnado, crema, violado oscuro, heliotropo, verde aloes, escarlata, canario, cervato, anaranjado, salmón, azul claro, cereza, pardoneuz, terra cotta y negro. De venta en los principales almacenes de la provincia. Único Agente en las Islas Canarias ALFREDO WILLIAMS SANTA CRUZ DE TENERIFE.

